

02. Juli 2007 | pm 07-07-1

Ökonomierat Günther Schartz verstorben

Am 1. Juli verstarb der frühere Präsident der Landwirtschaftskammer Rheinland-Pfalz, Ökonomierat Günther Schartz nach schwerer Krankheit im Alter von 76 Jahren. Günther Schartz hat, durch seine bäuerliche Herkunft geprägt, sich in den Jahrzehnten seines Engagements immer von den Sorgen und Bedürfnissen der Menschen auf dem Lande leiten lassen. Fest verwurzelt in seiner Heimatregion und gestärkt durch die stete Unterstützung seiner Familie hat er in Rheinland-Pfalz und auf der Bundesebene als Abgeordneter des Deutschen Bundestages für Lebensqualität und Arbeitsplätze im ländlichen Raum engagiert gestritten.

Nahezu vier Jahrzehnte gestaltete Günther Schartz ehrenamtlich die Arbeit der Landwirtschaftskammer mit – zunächst als Mitglied der Vollversammlung der damaligen Landwirtschaftskammer Rheinland-Nassau; von 1976 bis 1987 als Vizepräsident und von 1987 bis 2005 als Präsident der Landwirtschaftskammer Rheinland-Pfalz. Er hat die Landwirtschaftskammer als landwirtschaftliche Selbstverwaltungseinrichtung kontinuierlich weiterentwickelt, auf eine stabile finanzielle Basis gestellt und sie sicher durch die Klippen mehrerer Agrarverwaltungsreformen gesteuert. Seiner herausragenden Persönlichkeit, seiner fachlichen Kompetenz, seinem strategischen Denken und Handeln sowie seiner Zuverlässigkeit als Verhandlungspartner verdankt es die Landwirtschaftskammer, dass sie in den letzten Jahren ihr Aufgaben- und Dienstleistungsspektrum erweitern konnte.

Verbandspräsident Friedrich Scholten würdigte in seinem Kondolenzschreiben an die Familie das große Lebenswerk von Günther Schartz. Seine herausragende Persönlichkeit und sein feines Gespür für das Machbare haben Günther Schartz zum erfolgreichen Poli-

tiker und Interessensvertreter von Bauern und Winzern und der ländlichen Bevölkerung werden lassen. Er war ein harter, zäher Verhandler, der sich und andere nicht schonte, wenn es darum ging, die Zukunft für die Landwirtschaft und den Weinbau zu gestalten. Er hat sich nicht nur für seinen Berufsstand mit ganzer Kraft eingesetzt, sondern hatte immer alle Menschen im Blick, wenn es darum ging, die ländlichen Räume lebenswert und zukunftsfähig zu erhalten.

Der Verband der Landwirtschaftskammern gedenkt der Lebensleistung Günther Scharz' mit großem Respekt und Dank. Die Landwirtschaftskammern werden ihm ein ehrendes Andenken bewahren.

Im Internet finden Sie uns unter www.landwirtschaftskammern.de

Kontakt

Dr. Beate Bajorat
Verband der Landwirtschaftskammern
Claire-Waldoff-Straße 7
10117 Berlin
Telefon 030 31904-500
Telefax 030 31904-520
E-Mail info@vlk-agrar.de